

## Fachbereich 9 - Medienstudiengänge

Department 9 - Media Courses

### Kommentar zur Lehrveranstaltung im SoSe 2024

Description of seminars

**Veranstalter\*in:** Dr. Dennis Redeker

Lecturer:

**Titel (dt.):** Medienorganisationen und -innovationen

**Titel (engl.):** *Media Organisations and Innovations*

(immer

angeben)

#### **Beschreibung:**

Description:

Das diesjährige Seminar zu Medienorganisationen und -innovationen wird sich mit der globalen Governance digitaler Technologien durch die Vereinten Nationen befassen. Medien- und Digitaltechnologien werden mit großer Geschwindigkeit weiterentwickelt, doch die (politische) Erarbeitung globaler Regeln sowie deren regelmäßige Anpassung an neue Gegebenheiten benötigt viel Zeit. Derzeit beraten die UN-Mitgliedsstaaten über den „Global Digital Compact“, welcher neue Spielregeln für digitale Technologien und ihre Regulierung aufstellen soll. Doch bei diesen Verhandlungen bleiben die Medien-Schaffende und -Nutzenden im Großen und Ganzen außen vor. Zusammen werden wir diese und andere technologische, ökonomische, juristische und politische Herausforderungen für die Governance digitaler Technologien durch den Global Digital Compact kritisch betrachten. Das Seminar findet dieses Jahr im Rahmen des Erasmus+ Blended-Intensive Programs (BIP) „*Digital Constitutionalism and the UN Global Digital Compact*“ statt, an welchen acht europäischen Hochschulen teilnehmen. Zusammen mit etwa 20 motivierten Studierenden aus Groningen, Helsinki, Tallinn, Salerno, Padua, Dublin und Klagenfurt werden Teilnehmende am Seminar A2.1 ein spannendes fünf-Tages Intensiv-Seminar (22.-26.04.2024) in Bremen durchlaufen und inhaltliche Inputs und Betreuung von internationalen Expert:innen zum Thema erhalten. Zusätzlich finden einige Termine vorab und im Anschluss an die vor-Ort-Phase virtuell statt, so etwa jeweils für zwei Stunden am 25.03.2024 und 16.04.2024.

This year's seminar on media organizations and innovations will focus on the global governance of digital technologies at the United Nations level. Media and digital technologies are developing at a rapid pace, but the (political) development of global rules and their regular adaptation to new circumstances takes a lot of time. The UN member states are currently discussing the "Global Digital Compact", which is intended to establish new rules for digital technologies and their regulation. However, media creators and users are by and large being left out of these negotiations. Together we will take a critical look at these and other technological, economic, legal and political challenges for the governance of digital technologies through the Global Digital Compact. This year's seminar is part of the Erasmus+ Blended-Intensive Program (BIP) "*Digital Constitutionalism and the UN Global Digital Compact*", in which eight European universities are participating. Together with around 20 motivated students from Groningen, Helsinki, Tallinn, Salerno, Padua, Dublin and Klagenfurt, participants in seminar A2.1 will take part in an exciting five-day in-person component (22.-26.04.2024) in Bremen and receive input and support from international experts on the topic. In addition, some meetings for the BIP will take place virtually before and after the in-person component such as on 25.03.2024 and 16.04.2024 for each two hours.

#### **Literatur:**

Literature:

-